



*Kartoffeln und Kohlen, Kleider und Hausrat — mit allem hilft die „Volkssolidarität“***



und Provinz Sachsen an Fürsorgeempfänger sowie an Alte und Kranke ausgezahlt. Alle geldlichen Leistungen sind zusätzliche Gaben. Der größte Teil der finanziellen Mittel wurde jedoch für produktive Ausgaben und für Zwecke des Wiederaufbaues verwendet. So konnte im Lande Sachsen ein Bauernhilfsfonds für Neubauern in Höhe von 5 Millionen Mark geschaffen werden. Für den Neuaufbau zerstörter Städte und Dörfer, Brücken und Verkehrsanlagen, für die Wiederingangsetzung von Betrieben wurden ebenfalls Millionenbeträge zur Verfügung gestellt. So diente jede Spende der Volkssolidarität dem Frieden und Fortschritt. Für die Heimkehrer stellte die Volkssolidarität über 1,5 Millionen Mark bereit, wovon allein an Heimkehrer im Lager Cronenfelde in Frankfurt (Oder) 360 000 Mark ausgezahlt wurden. Auch ungezählten Umsiedlern konnte eine Beihilfe in barem Geld gewährt werden. Besonders bedeutungsvoll waren und sind die von der Volkssolidarität für Heimkehrer, Umsiedler und Ausgebombte durchgeführten großen Sachspendensammlungen. Eine umfangreiche Altstoffsammlung trug dazu bei, dringend benötigte Rohstoffe zum Aufbau der Friedenswirtschaft heranzuschaffen.

Es wäre jedoch vollkommen verfehlt, wollte man die Tätigkeit der Volkssolidarität nur vom rein fürsorgerischen Standpunkt betrachten. Schon ein Blick auf die Kommissionsbeschlüsse während der Leipziger Arbeitstagung der Volkssolidarität läßt erkennen, daß die Aufgabengebiete der Volkssolidarität sehr viel weiterreichen. Trümmerbeseitigung, Bergung von Baustoffen, freiwillige Mitarbeit der Bevölkerung, besonders der Jugend, Hilfe bei der Umschulung, Entwicklung der Friedenswirtschaft, Förderung der Brennstoff- und Hausbrandversorgung, Einrichtung von Nähstuben, Bahnhofsdiensten, Tauschzentralen, Kinderlandverschickungen, Verteilung von Auslandsspenden und vieles mehr sind gleichfalls Teilgebiete der gesamten Arbeit der Volkssolidarität.

Die Hilfe der nichtzerstörten Gebiete für die zerstörten Gebiete und die Solidarität von Land zu Land ist ein Bau-